



あぶくま通信



日 立 市 立 台 原 中 学 校
 TEL:34-6601
 FAX:36-6323
 在籍:1年:34人 2年:37人
 3年:37人 計:108人
 令和6年9月2日発行

【校訓】「ただしく つよく むつまじく」
 【教育目標】「自ら学び、主体的に行動できる心身ともに健康で心豊かな生徒の育成」
 ～すべての子どもの可能性を引き出し、Only Oneの存在に～



「探求的な学び」のさしすせそ

学校長

44日間の長い夏休みが終わりました。

夏休み中も生徒たちは、様々な場所で大いに活躍しました。部活動では、吹奏楽部がコンクールに出場し、坂本中学校の生徒と心をつなぐ、素晴らしい演奏を披露し、県北で優秀賞を受賞しました。卓球部は、県大会に団体戦個人戦ともに出場し、熱戦を繰り広げました。控え選手や女子部員の応援もとても熱いものでした。

学習面でも英語プレゼンテーションフォーラムの県北地区大会に進出した5名が、SDGsについて自分たちの主張をしっかりと発信しました。また、3年生の前田さんが本校の代表として日立市内中学生による平和の旅に参加し、原爆記念の日に広島で貴重な体験をすることができました。5年ぶりに再開したエコサイクル活動(資源回収)では、各部活動の生徒たちが回収活動を行いました。猛暑の中、ご協力くださった保護者や地域の皆様、ありがとうございました。



始業式では、1学期の終業式で話した「今〇ら」に「か」や「な」を入れて、今からやるぞという意欲や、今ならやれると行動を起こした夏休みとなったか尋ねました。そしてオリンピックの話題に触れ、子どもたちと同年代の10代のオリンピックに若者の可能性を感じた話をしました。

子どもたちには、誰でもそれぞれに大きな可能性があります。その可能性を、可能性のままで終わらせずに、可能とするための努力や経験を、自信をもってほしいと思っています。可能性を広げるには、中学生までの学習の基礎知識が必要と感じています。子どもたちには、知的好奇心をもって探求的に学んでほしいと思い、次のような提案をしました。

「探求的な学び」のさしすせそ

「さ」…「探す」疑問の目をもって見つめ、問題を感じ取って追求すること。

「し」…「調べる」なぜだろうと思ったことは書物、インタビュー、見学、インターネットなどあらゆる手段で自分で調べること。

「す」…「筋道を立てて考える」時系列や文の構造に沿って考えたり、図表等を活用して論理的に考えをまとめていくこと。

「せ」…「整理する」溢れる情報を目的に応じて取捨選択すること。

「そ」…「総括する」学んだことを振り返り結びつけて活用する力にすること。

始業式の中で、各学年の代表生徒が、2学期の生活や学習について述べてくれました。みんな自分自身を伸張させたいという目標や抱負に溢れていました。誰にでもあるよりよく生きたいという思いを具現化するために、学びの「さしすせそ」で探求的に学び、自分の可能性を最大限に伸ばす充実した2学期にしてほしいと思います。



<知りタイ>

9月の行事

- 2日(月) 2学期始業式 身体測定 委員会
- 3日(火) 2年サマーワークテスト
- 4日(水) 2年食に関する指導
- 5日(木) 来客訪問日5校時授業参観
- 11日(水) 3年実力テスト

1、2年職場体験発表会

16日(月) 敬老の日

18日(水) 3年卒業アルバム個人写真撮影

20日(金) 来客訪問日5校時技術授業参観
 授業順変更(345612)
 生徒活動後援会

22日(日) 秋分の日

23日(月) 振替休日

24日(火) 新人戦壮行会

※保護者の参観可 13:50 体育館
 温かい応援をよろしくお願いいたします



- 25日(水) 生徒会役員選挙
- 26日(木) 県新人陸上～27日
- 28日(土) 三地区新人水泳大会

10月の主な行事

- 3日(木) 県北新人大会～5日
3年実力テスト～4日
- 7日(月) 任命式 委員会
- 11日(木) 来客訪問日2、3、4校時授業参観

14日(月) スポーツの日

15日(火) 中間テスト

17日(木) 県北駅伝大会

19日(土) 地域との合同防災訓練

第2回PTA実行委員会

21日(月) 振替休業日(10/19分)

22日(火) 県新人大会～26日

23日(水) 合唱コンクール中間発表会

